
 

 

An die 
Präsidentin des Nationalrats 
Doris BURES 
Parlament 
1017     W i e n 
GZ: BKA-353.110/0015-I/4/2015 Wien, am 14. April 2015
 
 
 
 
 
Sehr geehrte Frau Präsidentin! 
 
 
Die Abgeordneten zum Nationalrat Mag.a Meinl-Reisinger, Kolleginnen und Kollegen 

haben am 18. Februar 2015 unter der Nr. 3714/J an mich eine schriftliche 

parlamentarische Anfrage betreffend tatsächlicher Personalstand (2005-2014) 

gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Zu den Fragen 1 bis 10: 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2005 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2006 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2007 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2008 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2009 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2010 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2011 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2012 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2013 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 
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 Wie viele VBÄ waren im Jahr 2014 direkt oder indirekt über Beteiligungen gem. 
§ 67 BHG für das Ministerium tätig? 

 

In den Jahren 2005 bis 2014 waren keine Personen von Gesellschaften, an denen 

der Bund gemäß § 67 BHG direkt oder indirekt beteiligt ist und die zum derzeitigen 

Zeitpunkt in den Zuständigkeitsbereich des Bundeskanzleramtes fallen, im 

Bundeskanzleramt tätig. 

 
Zu Frage 11:  

 Wie hoch waren in den Jahren 2005 bis 2014 jeweils die Gesamtkosten (inklusive 
aller Zuschläge und sonstiger Entgeltbestandteile) für direkt beim Ministerium 
beschäftigte Mitarbeiter? Bitte um Aufstellung nach Jahren. 

 
Ich verweise auf die Bundesrechnungsabschlüsse für die jeweiligen Jahre, wobei der 

Bundesrechnungsabschluss für das Jahr 2014 noch nicht vorliegt. 

 

Zu Frage 12: 

 Wie hoch waren in den Jahren 2005 bis 2014 jeweils die Gesamtkosten (inklusive 
aller Zuschläge und sonstiger Entgeltbestandteile) für Mitarbeiter, die bei 
Beteiligungen gem. § 67 BHG beschäftigt waren? Bitte um Aufschlüsselung nach 
Jahren und Beteiligungen. 

 

In diesem Zusammenhang weise ich darauf hin, dass sich das Interpellationsrecht in 

Bezug auf selbständige juristische Personen im Sinn der Anfrage nur auf die Rechte 

des Bundes (z.B. Anteilsrecht in der Hauptversammlung einer Aktiengesellschaft 

oder Wahrnehmung der Gesellschafterrechte in der Generalversammlung einer 

GmbH) und die Ingerenzmöglichkeiten seiner Organe beschränkt, nicht jedoch auf 

die Tätigkeit der Organe der juristischen Person bezogen werden kann (vgl. Mayer 

B-VG, 4. Auflage, Pkt. II.1 zu Art. 52 B-VG). Die gegenständlichen Fragen betreffen 

ausschließlich Handlungen von Unternehmensorganen und liegen somit außerhalb 

meiner politischen Verantwortung. Sie sind daher grundsätzlich nicht vom 

Interpellationsrecht umfasst. 

 

Ich verweise aber auf die Einkommensberichte des Rechnungshofes gem. Art. 121 

Abs. 4 B-VG. 

 

2 von 8 3574/AB XXV. GP - Anfragebeantwortung

www.parlament.gv.at



Zu den Fragen 13 bis 42:  

 Welche Vereine haben im Jahr 2005 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2005 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2006 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2006 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2007 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2007 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2008 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2008 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2009 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2009 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2010 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2010 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2011 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2011 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2012 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2012 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2013 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2013 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Vereine haben im Jahr 2014 Leistungen für das Ministerium erbracht? 
 ln welchem Kostenumfang haben diese Vereine im Jahr 2014 Leistungen für das 

Ministerium erbracht? Bitte um Aufschlüsselung nach Vereinen. 
 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2005 von privaten 

Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2006 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2007 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2008 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2009 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2010 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 
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 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2011 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2012 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2013 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 Welche Dienstleistungen hat das Ministerium im Jahr 2014 von privaten 
Unternehmen zugekauft? Bitte um Aufschlüsselung nach Dienstleistung, 
Kostenumfang und dem jeweiligen Anbieter der Dienstleistung. 

 
Ich ersuche um Verständnis dafür, dass ich diese Fragen aufgrund des extremen 

Verwaltungsaufwandes, der zu ihrer Beantwortung notwendig wäre, nicht 

beantworten kann.  

 

Es ist zu bedenken, dass jede Bestellung von Gegenständen oder kleinen 

Reparaturarbeiten angeführt werden müsste. Eine taxative Auflistung aller Verträge 

würde eine Liste mit weit mehr als 10.000 Positionen pro Jahr - also für den 

abgefragten Zeitraum noch immer eine ähnlich hohe Zahl an Positionen - ergeben. 

Zudem wird sicher die Mehrheit aller Aufträge auf Basis von 

Rahmenverträgen/Rahmenvereinbarungen der BBG seitens der Bundesministerien 

beauftragt.  

 

Es wurden aber bei all diesen Aufträgen die Bestimmungen des 

Bundesvergabegesetzes 2006 eingehalten. 
 
Zu den Fragen 43 bis 52:  

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2005 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2006 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2007 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2008 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 
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 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2009 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2010 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2011 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2012 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2013 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 Welche externe Unternehmen haben dem Ministerium im Jahr 2014 Personal, im 
Zuge von Personalleasing, zur Verfügung gestellt? Bitte um Aufschlüsselung 
nach Unternehmen und Kostenumfang. 

 
In den Jahren 2005 bis 2014 wurde dem Bundeskanzleramt jeweils zum Stichtag 1.1. 

des jeweiligen Jahres Personal im Zuge von Personalleasing nach folgender 

Auflistung zur Verfügung gestellt: 

 

Im Jahr 2005: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

2 9  663.766,83 

 

Im Jahr 2006: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

2 3 303.421,82 

 

Im Jahr 2007: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

1 2 159.008,22 

 

Im Jahr 2008: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

1 5 320.822,04 
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Im Jahr 2009: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

3 7 560.312,73 

 

Im Jahr 2010: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

2 6 357.175,08 

 

Im Jahr 2011: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

2 4 200.253,22 

 

Im Jahr 2012: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

3 9 737.342,59 

 

Im Jahr 2013: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

4 11 823.753,37 

 
Im Jahr 2014: 

Externe Unternehmen Anzahl Arbeitsleihen Kosten gesamt (in €) 

4 11 833.820,70 

 

Von einer Nennung der konkreten Unternehmen muss aus Gründen des 

Datenschutzes bzw. infolge Rückführbarkeit auf einzelne Personen Abstand 

genommen werden. 

 

Zu den Fragen 53 bis 62: 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2005, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2006, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2007, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 
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 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2008, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2009, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2010, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2011, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2012, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2013, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 Welche Beteiligungen hielt das Ministerium im Jahr 2014, die nicht unter § 67 
BHG fallen? Bitte um Aufschlüsselung nach Beteiligungen und Beteiligungshöhe. 

 
Folgende weitere Beteiligungen, die bis zum heutigen Zeitpunkt in den 

Zuständigkeitsbereich des Bundeskanzleramtes fallen, werden gehalten: 

 

Salzburg Management GmbH - University of Salzburg Business School: 

Jahr Beteiligung 
(Eigentumsanteil des Bundes) Beteiligungshöhe 

2005 2,5 % € 5.000,--

2006 2,5 % € 5.000,--

2007 2,5 % € 5.000,--

2008 2,5 % € 5.000,--

2009 2,5 % € 5.000,--

2010 2,5 % € 5.000,--

2011 2,5 % € 5.000,--

2012 2,5 % € 5.000,--

2013 2,5 % € 5.000,--

2014 2,5 % € 5.000,--

 

 

Zu den Fragen 63 bis 64: 

 Gab es in den letzten 10 Jahren Grundlagen oder Richtlinien für Entscheidungen, 
ob eine Dienstleistung von privaten Unternehmen oder durch das Ministerium 
selbst erbracht werden sollen? 

 Wenn ja, aufgrund welcher Grundlagen und Kriterien wurden diese 
Entscheidungen getroffen? 
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Dies wird nach Lage des Falles nach den Grundsätzen Sparsamkeit, 

Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit entschieden. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

FAYMANN 

Signaturwert

R6BKEOeBG70TVziIUBsLCIgR3piuSccIS4//kSeLso7gq6hrBrvgYAeMqE7qn8bD1iB
C35+GlvjS7IY4D7iBm+5+eYUgwPh3kCa+3fNhoDkq/j8r80YuJZ9GqZKjsBxXBzS2nM
yv2B2nVsUS11y5LwH/TO72lpAq8QHxFhbo87Vqb9Oqx5ciqKiQjbC1/Z3fUcVXYJw9U
xz04zi03c+e+IKMzAk3jQlMIsYxyCF5FXFkc5CDHj7uRLZLJkmyqU/Srw+9Cj5mnGJ0
fnq1tnGHYUkzgDgOUlu5+AWJHTqbw6bs+jZ1zaBGrv6DQV/4C7nNhtfgJoUPulcVjgx
o8AhKqw==                                                          
                  

Unterzeichner serialNumber=812559419344,CN=Bundeskanzleramt,C=AT
                                        

Datum/Zeit 2015-04-17T13:27:28+02:00     

Aussteller-Zertifikat

CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate- 
light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im  
elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT                    
        

Serien-Nr. 1026761   

Hinweis Dieses Dokument wurde amtssigniert.

Prüfinformation Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: http://www.signaturpruefung.gv.at 
Informationen zur Prüfung des Ausdrucks finden Sie unter: http://www.bka.gv.at/verifizierung 

8 von 8 3574/AB XXV. GP - Anfragebeantwortung

www.parlament.gv.at


		http://www.signaturpruefung.gv.at
	PDF-AS
	Informationen zur Prüfung finden Sie unter http://www.signaturpruefung.gv.at




